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 マークの行事はどなたでも参加できます。参加ご希望の方は事務局までご連絡ください。TEL 045（222）3671

※日程変更 可能性 。 e.doyu 覧 。

12月

2023年１月

MON TUE WED THU FRI SAT SUN
１ 赤口 ２ 先勝 ３ 友引 ４ 先負
横浜商科大学講義
正副代表理事会
広報委員会

４年目５年目社員研修会
WEB集客・戦略プロジェク
ト会議

５ 仏滅 ６ 大安 ７ 赤口 ８ 先勝 ９ 友引 10 先負 11 仏滅
川崎支部幹事会
横浜ブロックみらい会議
たま田園支部幹事会
相模原支部幹事会
県南支部幹事会

県央支部幹事会 横浜ブロックZoom商談会
湘南支部幹事会
横浜ブロック幹事会

全国事務局長会議
横浜商科大学講義
求人委員会
青年部会幹事会

女性部会
かわさき起業家オーディション
経営戦略研究会

12 大安 13 赤口 14 先勝 15 友引 16 先負 17 仏滅 18 大安
社員教育委員会
横浜北支部例会 

横浜みなと結の会 理事会
専修課題解決型インターン
シップ打合せ

横浜商科大学講義
総務委員会
飲食物販業部会例会 

幹部社員連続講座・中間報
告会
横浜みなと支部例会 
県南支部例会 
たま田園支部例会 

19 赤口 20 先勝 21 友引 22 先負 23 赤口 24 先勝 25 友引
横浜ブロック会議
小田原支部幹事会

川崎支部例会＆女性部会 
県央支部例会 
小田原支部例会 

横浜中央支部例会 
湘南支部例会 

横浜商科大学講義
求人委員会
組織委員会
同友会を知る為のオリエン
テーション 

相模原支部例会 

26 先負 27 仏滅 28 大安 29 赤口 30 先勝 31 友引

MON TUE WED THU FRI SAT SUN
１ 先負
元日

２ 仏滅 ３ 大安 ４ 赤口 ５ 先勝 ６ 友引 ７ 先負 ８ 仏滅
振替休日 広報委員会 正副代表理事会

横浜北支部幹事会
湘南支部幹事会
横浜みなと支部幹事会
横浜中央支部幹事会

９ 大安 10 赤口 11 先勝 12 友引 13 先負 14 仏滅 15 大安
成人の日 川崎支部幹事会

横浜ブロックみらい会議
県央支部幹事会
たま田園支部幹事会
県南支部幹事会

理事会
横浜ブロックZoom商談会

横浜商科大学講義
求人委員会
政策委員会
青年部会幹事会
相模原支部幹事会

中同協幹事会
ダイバーシティ委員会

中同協幹事会

16 赤口 17 先勝 18 友引 19 先負 20 仏滅 21 大安 22 先勝
横浜ブロック会議
社員教育委員会

経営戦略研究会
小田原支部幹事会

横浜ブロック新春例会 
湘南支部例会 

横浜商科大学講義
総務委員会
産学交流委員会「神奈川の
中小企業」反省会

県南支部・ダイバーシティ
委員会合同例会 
たま田園支部例会 

23 友引 24 先負 25 仏滅 26 大安 27 赤口 28 先勝 29 友引
川崎支部例会 
相模原支部例会 

横浜みなと結の会
組織委員会
同友会を知る為のオリエン
テーション 

横浜商科大学講義
求人委員会
県央支部例会 

30 先負 31 仏滅
財務委員会
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2008年 9 月に世界を襲ったリーマンショック。それまで2008年 9 月に世界を襲ったリーマンショック。それまで
多くの企業で作成されていた社内報ですが、リーマン多くの企業で作成されていた社内報ですが、リーマン
ショックのあおりを受け、経費節減のために一時的に発ショックのあおりを受け、経費節減のために一時的に発
行を停止する企業が多かったそうです。行を停止する企業が多かったそうです。
しかし、社内報を発行することで得られる効果は非常にしかし、社内報を発行することで得られる効果は非常に
高いと、今や注目のツールになってきています。それは高いと、今や注目のツールになってきています。それは
なぜでしょうか？なぜでしょうか？
リーマンショック以降も成長を続けている企業に多く見リーマンショック以降も成長を続けている企業に多く見
られる傾向として、「中長期テーマへの関心が高い」、「部られる傾向として、「中長期テーマへの関心が高い」、「部

門目標と個人目標の連動性がある」、「経営層が示した方向門目標と個人目標の連動性がある」、「経営層が示した方向
性に対して現場が具体的に有効な施策を展開している」と性に対して現場が具体的に有効な施策を展開している」と
いう調査結果が出ています。いう調査結果が出ています。（＊1）（＊ 1）

そのような企業になるためには、ヒエラルキー型の組織かそのような企業になるためには、ヒエラルキー型の組織か
ら自律分散型の組織へと変容する必要があります。そこで、ら自律分散型の組織へと変容する必要があります。そこで、
ビジョンや理念の浸透、社内のコミュニケーションの向上ビジョンや理念の浸透、社内のコミュニケーションの向上
を担うツールとして、社内報が見直されてきているのです。を担うツールとして、社内報が見直されてきているのです。
社内報の役割とは何か、どのような効果があるのか、作り社内報の役割とは何か、どのような効果があるのか、作り
方のヒントなどを調べてみました。方のヒントなどを調べてみました。

社内報活用のためのヒント
信頼
度UP！ 組織の一体感UP！
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❖ 印刷の社内報
　印刷物のメリットは配布できること。社員
はもちろん、社員の家族、内定者、取引先、
地域などに配布し、自社を知ってもらう、縁
をつなぐという効果があります。また、社内
報へ掲載されることは一種の表彰効果があ
り、社員のモチベーションアップにもつなが
ります。「社内報に載っちゃった！」と社員
が家族に自慢できること、間違いなしです。
保存性も高く、デジタルの情報は記憶に残ら
ない傾向がありますが、印刷物の場合、思考
を促すことができることもメリットです。
　一般的にはワープロソフトを使って書いて
いる企業が多いのですが、もちろん手書きも
可。手書きの文字はタイプされた文字に比べ
て「思いが込められている」というポジティ
ブな印象を読み手に与えるという研究結果も
あり＊ 4、形にこだわらなくてよいのが印刷
社内報です。
　しかし、印刷物の場合、 1回発行するまで
に時間がかかるというデメリットも。「本当
に読んでいるのか？」「理念は伝わっている
のか？」など効果を図るにはアンケート調査
などが必要となり、双方向のコミュニケー
ションがとりにくいということもデメリット
として挙げられます。
　社内報のテンプレートを無料配布している

　社内報と言えば、今のところはまだ印刷タイプのものを採用している企業が多いの
ですが、インターネットの発達の恩恵を受け、WEBやスマホアプリも少しずつ増えて
きていて、動画や音声を読み物の代わりに流すといった社内報もあります。
　それぞれのメリット／デメリット、自社の環境を考えて媒体を選ぶことも大切です。

　社内報は企業内で作成されている情報共有を行う
ためのツールを指します。何らかの方法で社内報を
発行している企業は95．3％もあります。＊2

　冊子や新聞といった紙媒体が主流ですが、イン
ターネットの発達とともにWEBやアプリの社内報
も出てきました。Youtubeに社内報チャンネルを作
成して、いわばテレビ番組のようにして動画社内報
を発信している企業もあります。音声だけを録音し、

ラジオ番組のように仕立て、昼休みに流すという手
段もあり、社内報と一言で言っても、さまざまな手
段で情報共有できるようになってきています。
　会社がどの方向に向かっているのかを理解し、同
じ会社で働く従業員のことを互いに知ることで、会
社への帰属意識を高め、日々の業務に前向きに取り
組めるようにすることが社内報の役割です。＊3

WEBサイトもありますので、気軽に始められ
ることがなによりも良いところです。

　導入費用やランニングコストがかかる場合
もありますので、社内報に掲載していく情報
として即時性の高いものが多い場合や社内の
インターネット環境が整備されている場合に
お勧めです。

　社内報をつくる際、最も気を付けるべきは個人情
報の保護と自社の機密保護です。下請けである中小
企業からの情報漏洩により、大企業の機密に関わる
情報が漏れてしまう可能性もあるからです。
　印刷物は配布が可能なため、社内報から個人情報
がわかるような内容、写真を掲載すべきではありま
せん。秘匿性の高い内容を掲載するのも社内情報の
漏洩の元となるためNGです。
　WEB社内報や社内報アプリの場合は、限られた人
だけが見られるようにするアカウントによるログイ
ン方式にするといった工夫が必要です。また、PC

画面にWEB社内報を表示したまま席をはずしてし
まうと第三者に中身を見られる恐れがあります。日
ごろから離席の際はPC画面を見えなくする癖付け
をしておくことも重要です。
　また、社内だけで見られるようにする場合は、ネッ
ト環境をイントラネットと呼ばれる社内ネット環境
の構築も必要です。
　秘匿性の高い情報が掲載されやすい社内報だから
こそ、ハッキングによる情報漏洩を防ぐためのセ
キュリティ対策にも十分に配慮するようにしましょ
う。

社
内
報
を
発
行

し
て
い
る
企
業
は

95
・
３
％
印刷 v.s. 

WEB v.s. 
 アプリ

参考：社内報のおすすめテンプレート５選！
デザインやレイアウト選びの注意点も解説
https://notepm.jp/blog/7024

参考：【2022年版】Web社内報サービス・ツー
ル　おすすめ７選を徹底比較！（無料あり）
https://notepm.jp/blog/4230

参考：【比較表あり】社内報アプリおすすめ
８選（無料あり）｜2022年版
https://ourly.jp/shanaihou-app/

忘
れ
て
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い
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な
い

セ
キ
ュ
リ
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❖ WEB社内報
今やスマホでも簡単に見られるようになっ
たWEB。社内報をWEBにするメリットは印
刷物と比べ、スピーディーに情報を発信でき
ることです。さらに印刷物では文字数制限が
ありますが、WEBでなら必要な情報をすべて
掲載できます。動画の掲載や関連する項目と
リンクさせたりできるのはWEBならではの
良さです。また、記事を蓄積していくことが
できるため、データベースとしての役割もあ
ります。
　デメリットはWEBページを作成するには
多少の習熟度が必要なこと。今はワープロ感
覚でWEBページを作成することもできる
CMS＊ 5も豊富ですので、チャレンジしてみ
るのも良いでしょう。社内ではなく、外部
WEB社内報サービスでは、簡単に入力して作
る工夫もされています。
　忘れてはならないのは作業でＰＣを使用し
ない社員がいる場合。全員が見られるような
配慮が必要です。

❖ 社内報アプリ
　アプリの良い点はいつでもどこでもの携行
性の高さ。電車での移動中でも読めるため、
皆に読んでもらえる機会が増えます。また、
コメントやスタンプ、メンション＊ 6を行う
など、SNS感覚で利用しやすく、社員参加型
の社内報を作ることができます。
　しかし、導入に関してコストがかかるのが
難点です。個人情報が多い社内報ですので、
セキュリティがしっかりしたものを選ぶこと
が求められます。
　WEB社内報サービスを利用する場合は、ほ
とんどがアプリを用意しています。若い社員
が多い場合は運営を任せてしまうのも良いで
しょう。
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社内報作成の問題「誰が書くの？」

　 2 番目の悩ましい問題は「ネタ作り」。神奈川県中
小企業家同友会の社内報＝広報誌となるこの「DOYU 
Kanagawa」も毎号のネタ作りには苦慮しています。
　ネタ作りを行う前に確認してほしいことは「目的」。
経営理念の浸透を狙うのであれば、「どういう想いで
この経営理念にしたのか」「自社の経営理念を体現し
た出来事」などを、考えて欲しいことや知って欲しい
ことに焦点を当てて考えてみましょう。
　「社内報　ネタ」でインターネット検索しただけで
も数多くのネタが掲載されています。一例をあげると
次のようなものがありました。＊7

・従業員や部署の紹介
　横のつながりを強化するという効果がある。
・社内のできごと・表彰やイベント
　仲間の人となりや会社や事業のことを知る。
・カジュアル・くだけたネタ
　 社員の趣味や〇〇ランキング、〇〇自慢など、社員
の興味を生み出す。

・経営陣からのメッセージ
　 経営理念の浸透や社員のモチベーションのアップを
図る。

コ
ン
テ
ン
ツ
を
発
掘
！

読
ん
で
も
ら
う

ネ
タ
作
り

　社内報の制作で最も大きな問題は「誰が書
くのか」というもの。社内報の責任者だけが
記事を書いていると、数号で力尽き、その後
が続きません。継続するためには原稿を社内
の人々に依頼して書いてもらい、社内報の制
作グループがまとめ、発行することです。
　文章が下手だからと書くことを嫌がる社員
もいると思いますが、社内報の制作段階から

ワイワイと作っていると楽しくなってきます
し、読んでもらって感想を言ってもらうと、
大きな達成感を味わうこともできます。つた
ない文章の方が一生懸命書いたという熱意が
伝わることもあります。文章のうまい、ヘタ
は気にせずに作ってみることが何よりも大切
です。

❖ 社内の親睦を深める
 社内新聞
 ～株式会社赤原製作所

　多くの外国人を社員として抱える赤原製作
所。コロナ前までは、社員の家族や取引先な
どが参加し、100名を超える親睦を図る会を
開催していましたが、コロナの影響でそのよ
うな機会がなくなったため、社内のコミュニ
ケーションツールとして完全社内向けの「社
内報」を作成し、毎月 1回Ａ 4両面で社内新
聞を発行しています。
　ポルトガル、スペイン、アフリカ言語圏と

❖取引先や銀行にも配布
 ～旭東ダイカスト株式会社

　日本と中国に拠点のある旭東ダイカストの
社内報は全24ページ、日本語／中国語の 2言
語で書かれたオールカラーの冊子です。発行
は不定期、編集は山森　一男会長と元編集者
の管理部長が行っています。
　コンテンツは本社のトピック、技術開発の
経過情報、新人インタビュー、産学連携の論
文など、多岐にわたります。
　毎回 4－500部を印刷し、社内はもちろん、

会員企業の社内報の事例
色々な社員がいる中、日本語の勉強も兼ねて
紙面は全て日本語にし、漢字にはルビを振り、
わかりやすくしています。

社内報を会社の文化としていきたいと赤原宗
一郎代表取締役が意気込みを語ってください
ました。

　制作チームは若い世代の社員も入れ、
他部署の社員同士での距離感を縮める効
果も。
　コンテンツとしては会社の状況や社員
の人柄などを紹介。社員間だけでなく、
社員の家族にも働いている会社や仲間の
ことを知ってもらい、会社を身近に感じ
てもらうことも目的の一つとしています。
　今後は、アンケートや要望をまとめ、
紙面をブラッシュアップしていき、この

取引先と銀行にも毎号欠かさずに届けていま
す。会社の近況報告にもなり、各担当者と
のコミュニケーションにも役立っています。
　社内に多く在籍する中国人社員からも好
評で、ステップアップを図るためのモチ
ベーションアップや現地銀行との信頼度
アップにもつながっていると言います。
　今後の紙面について伺うと、これから建
設する最先端のエコな新工場のことや採用
者への教育ツールとしての役割を考えてい
るとのこと。取引先や社員との縁をつなぐ

文章にはルビをふり、誰もが読める紙面にしています

本社のビジョンが中国拠点にも伝わりやすい日本語／中
国語での紙面づくり

ツールとして、大きな効果を生んでいます。
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　神奈川同友会の社内報とも言える「DOYU 
Kanagawa」は広報委員会が企画、取材、制作、
発行しています。2017年に行われたアンケー
トでは「毎月必ず読んでいる」47．8％、「まっ
たく読んでない」10．9％と、半数以上の方が
あまり読んでいないという結果に。これを受
けて広報誌としての役割・目的を見直し、例
会報告が中心だったコンテンツを会員に役立
つコンテンツや会員情報を掲載する「会員情
報誌」へと転換しました。
　2022年 9 月のアンケートでは「毎月必ず読
んでいる」が72．2％と大幅にポイントアップ
しています。
　手前味噌ではありますが、今ではDOYU 
Kanagawaは中小企業家同友会全国協議会
（以下　中同協）や他府県の広報委員からも、
企画、紙面製作の両面で注目されています。

　DOYU Kanagawaは会員企業に配布されているだけ
ではなく、他同友会、県内金融機関、よろず支援拠点な
どにも配布されています。DOYU Kanagawaに掲載さ
れることは会社の信頼度アップにもつながっています。
　ところで、DOYU Kanagawaを利用して自社の宣伝
活動をすることができることはご存知でしょうか？そ
れには、紙面内広告と広報誌同封発送の 2つの方法が
あります。こちらは記事ではなく広告ですので、費用
がかかることは言うまでもありませんが、会員限定の
特典ですので、上手に利用すると良いでしょう。

〈取材、文：株式会社ソリッドプラス　鈴木　大、株式会社アールジャパン　荒岩　理津子〉

■紙面内広告
名刺サイズ（55×91ｍｍ）
・ 1枚分
￥5，000／ 1 ヶ月
￥13，000／ 3 ヶ月（割引率10％）
￥25，000／ 6 ヶ月（割引率15％）
￥36，000／ 9 ヶ月（割引率20％）
￥45，000／12ヶ月（割引率25％）

自社の製品及びサービスを扱っ
たもののみ掲載可能です。

参考資料
＊ 1　一般社団法人日本能率協会　2013年度第35回　当
面する企業経営課題に関する調査　データ編「調査概要
2013」
http://www.jma.jp/img/pdf-report/keieikadai_2013_repo
rt.pdf
＊ 2 　wis　works「社内報白書2020」
＊ 3 社内報とは？目的と事例＆ネタ50選をご紹介　‒　
TUNAG
https://tunag.jp/ja/contents/hr-column/14821/#:～:text=
会社がどの方向に，報も増えています。
＊ 4　アナログ価値研究会NTTデータ経営研究所が千葉
工業大学知能メディア工学科山崎研究室、東京大学大学
院総合文化研究科酒井研究室、王子製紙、ゼブラ、DIC、
日本能率協会マネジメントセンターと共同で2015年に組
成した研究会。
＊ 5　CMS
Content Management System
Webサイトの構築・管理・運用を行うための管理システ
ムのことで、HTMLの知識がなくてもWEBページを作成す
ることができるシステム。
＊ 6　メンション特定の誰かに対して意思表示をする。
@Kanagawaのように相手を指定したり、メッセージを送
ること
＊ 7　社内報のネタ・企画100選！テーマごとに具体例も
紹介
https://tunag.jp/ja/contents/hr-column/1064/

■広報誌同封発送
・Ａ 4版サイズ
￥15，000／ 1 ヶ月
￥40，000／ 3 ヶ月
￥60，000／ 6 ヶ月

いずれの場合も、自社の製品及びサービスを扱ったもののみ同封
可能です。
デザイン・印刷した完成品を約900部ご支給ください。
封入は月に 3社のみになります。
詳細は同友会事務局にご連絡ください。

・冊子タイプ（パンフレット等、12Ｐまで）
￥25，000／ 1 ヶ月
￥50，000／ 3 ヶ月
￥70，000／ 6 ヶ月

おすすめは何らかの取材を受けた時に、その製品やサービスのチラシなどを同封する方法です。紙面との相乗
効果が期待できます。

神
奈
川
同
友
会
の
広
報
誌

「
Ｄ
Ｏ
Ｙ
Ｕ
Ｋａ
ｎ
ａｇ
ａ
ｗ
ａ
」

コンテンツの基本は
会員企業に役立つこと・
 みなで喜べること

Ｄ
Ｏ
Ｙ
Ｕ

Ｋａ
ｎ
ａｇ
ａ
ｗ
ａ
を

効
果
的
に
使
お
う

自
薦
も

お
待
ち

し
て
い
ま
す

　DOYU Kanagawaでは発行される月の 2か月前に企画・
編集会議を行います。企画は広報委員全員が知恵を絞りま
す。日ごろから「新事業開始・新店舗開店」「イベント」「表
彰」といったネタ候補があった場合はFacebookで共有し
あい、各自がネタを持ち寄ります。
　ネタを膨らませ、どのような内容であれば、会員企業に
とって役に立つのか、さまざまな視点・切り口で考えて掲
載するコンテンツを決定します。
　取材し、執筆するのは確かに大変な時もありますが、気
づきが非常に多く、同友会活動の学びが深くなることは言
うまでもありません。

　例会で「うちにも取材に来てよ」
という声を頂戴することがありま
す。新製品、新サービスを始める
場合は、広報委員へお声がけくだ
さい。喜んで馳せ参じます！

Ｄｏｙ
ｕ
Ｋａ
ｎ
ａｇ
ａ
ｗ
ａ

広
告
料
金
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3 年ぶりのリアル開催
　2022年10月 6 ～ 7 日に、中小企業家同友会全国協議会（以下　
中同協）広報委員会が秋田の「にぎわい交流館AU（あう）」にて
開催されました。神奈川県からは中林正幸委員長（有限会社マス・
クリエイターズ）、鈴木大副委員長（株式会社ソリッドプラス）、
松村が参加し、報告者として登壇しました。
　中同協　広報委員会は、年 2回開催されていますが、ここ 2年
間は新型コロナウィルス感染症の影響でZoomによるオンライン
開催となっていました。今年からようやくリアルとオンラインの
ハイブリッドで開催されるようになり、全国の同友会広報委員が
22都府県より58名参加しました。（リアル参加21名、Ｚoom参加
37名）

同友会の 3つの目的の先にあるものとは？
　どこの団体、どこの企業でも「広報担当者」というのは、その
団体・企業のことを説明し、広めて行く役割を担っています。同
友会にとっての広報委員会も同様です。同友会のことを説明し、
広めていくためには、正しい情報・知識を持ち合わせている必要
があります。
特に、同友会の 3つの目的「よい経営者」「よい会社」「よい経営
環境」は、どこの同友会にとっても大切な目的として掲げられて
います。
　今回、中同協　宇佐見孝広報委員長（宇佐見合板株式会社）が
「 3 つの目的の先を考えたことがありますか？」という問いを投
げかけました。そのようなことは考えたこともなかったので、答
えに詰まりました。
　 3つの目的の先にあるのは、「平和な社会」です。「よい経営者」
「よい会社」「よい経営環境」を作り「平和な社会」を実現する。
私たち広報委員は「同友会は平和な社会の実現を目指した活動を
している」ということを会員の皆様に伝えていかなくてはいけな
いのだと思いました。

中同協　広報委員会が秋田で開催
～神奈川同友会が報告に登壇～

より「WEBでの会員増強について」を報告させていただきました。
その後、開催地である秋田同友会からの実践報告を経て、グルー
プ討論に入りました。各県の広報委員会から成功事例の報告や問
題の提起などがあり、学びを深める時間を共有しました。

実践しなければ同友会ではない！？
　中同協　広報委員会では、常に「ビジネスの基本は情報だ」と
言われています。
　私たち神奈川同友会でも、広報委員会には、色々な会員から様々
な情報が集まってきます。取材などで会員の会社にお伺いする場
合もありますが、他の会員に比べて色々な多くの情報に触れるこ
とができるのが、広報委員の役得でもあります。
　そもそも中小企業家同友会では、例会で学んだり、同友会会員
の経営者から集めた情報をもとに、会員それぞれが「よい会社」「よ
い経営者」「よい経営環境」にしていくことを目的としています。
そして、学んだこと、集めた情報を「勉強になった」と満足する
に留まらず、実際に学んだ内容から自分の行動を変え、ビジネス
に転用するなど、「実践をする」ことが重要だと言われています。
　同友会の委員会活動には、例会での勉強会以上の学びがありま
す。しかし、委員会によっては、入会してすぐには携われないも
のもある中で、広報委員会は入会後すぐにでも関わっていただく
ことが可能です。
　企業の広報担当者と同様に、同友会の広報委員会も広報する立
場として「同友会」のことを正しく知っていただく必要がありま
すが、委員会活動をしながら、同友会の活用法についても、経営
に関する知識についても、生きた情報を幅広く享受することがで
きます。一緒に活動してみませんか？
　ご興味がわきましたら、まずは事務局までご連絡をお待ちして
おります！

〈文責：広報委員会副委員長　松村千代（株式会社ハマ企画）〉

中同協　宇佐見孝広報委員長

中同協　広報委
員会で 報告する
中林正幸委員長

神奈川同友
会から会の
増強につい
て報告

秋田同友会　長坂博行委員長の報告

全国協議会のテーマは「会の増強について」
　今回の中同協全国協議会のテーマは、「広報委員会が会員増強
に果たす役割とは」でした。神奈川同友会は、今年過去最大数の
会員数となっています。そこで、今回は委員会の取り組みについ
て報告する場をいただきました。
中林委員長から、「会報紙における会員増強について」を、松村
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区町村からクーポン券が配布されます。まずは抗体検査（血液
検査）を受け、十分な抗体がなければ予防接種を無料で受ける
ことができます（下図）。抗体検査は近隣の医療機関だけでなく、
職場での健診の機会に受けることも可能となっております。健
診の機会を活用することで、抗体検査のために追加で血液検査
を受けることもなく、医療機関受診のために時間を費やす必要
もなくなります。職場の健診担当者は、会社の健康診断を行っ
ている医療機関等に、予約方法をまず問い合わせてみましょう。
そして、対象となる従業員に対して、健診時に抗体検査を受け
ることの推奨や予約方法のアナウンスを行いましょう。
　同制度は2024年度までの期限措置となっております。定期健
診の機会を利用して、一人でも多くの対象従業員が抗体検査を
受け、それにより従業員のワクチン接種率を高く維持できるこ
とを目指しましょう。

　2022年（令和 4年）10月16日、株式会社水口
（代表取締役 水口 勉氏 神奈川同友会元代表
理事・川崎支部）が「蒋公頌徳碑」の移設工
事を完遂し、神奈川県日華親善協会より感謝
状を授与されました。
　「蒋公頌徳碑」は、太平洋戦争後の日本に
以徳報怨を以って対応した蒋介石氏を顕彰
し、その遺徳を後世に伝えるために、蒋介石
氏生誕100年の昭和61年（1986年）に神奈川
県日華親善協会と県の有志によって、伊勢山
皇大神宮の敷地内に建立されたものです。「以
徳報怨」、「蒋公頌徳碑」と刻まれた頌徳碑と、
蒋介石氏のブロンズ製レリーフが取り付けら
れた黒御影石製の由緒碑の 2体で構成されて
います。
　しかし、伊勢山皇大神宮の整備事業に伴い、
このほど校舎の新築工事とグランドの整備工
事が終わったばかりの横浜中華学院（横浜中
華街に隣接）の敷地内に移設されることにな

豊富な経験と培った技術で日華親善に貢献

株式会社水口に日華親善協会より感謝状

職場における風疹対策
　新型コロナ感染症の陰に隠れていますが、日本において風疹
は未だに流行を起こす可能性の高い感染症であり、今、職場に
おける風疹対策が注目されています。
　風疹は飛沫感染が主で、感染力はインフルエンザの 5倍とさ
れています。発熱・発疹・リンパ節腫脹が主な症状です。発疹
が出る前・後の 1週間は感染力があります。大人になってから
感染すると比較的症状は重く、少なくとも 1週間以上は仕事を
休むことを余儀なくされます。これに加え、風疹が流行した場
合、次の二点が問題となりがちです。
・職場で集団感染を起こしやすいこと
・妊婦が感染することで、生まれた子に難聴などの重篤な障害
が残る（先天性風疹症候群）こと
　では、職場の対策としてどのようなことができるのでしょう
か？たった 2つの行動で、職場の集団感染を防ぎ、先天性風疹
症候群の子供を減らすことができます。
①風疹かもと思ったら「絶対に職場に行かない、来させない」
②従業員のワクチン接種率を高く維持する
　 2点目について、風疹は 2回のワクチン接種でほぼ防ぐこと
ができます。昭和37～54年までの間に生まれた男性は、風疹に
対する予防接種をうける機会がなかった世代です。これらの方
を中心に職場の集団感染を起こす可能性が高く、国としてこの
世代の予防接種を推奨しております。対象年齢の男性には、市

健康
 通信

vol.13

OHサポート株式会社・代表／産業医 今井 鉄平
産業医科大学医学部医学科卒業。大手企業での
15年以上にわたる専属産業医勤務を経て、2018
年 4 月にＯＨサポート株式会社を開設、中小企
業向けの産業医サービス提供を主業務としてい
る。日本産業衛生学会専門医、医学博士。

W R I T I N G

りました。そこで、大手建設会社が移設工事
に着手し、石碑を一旦岐阜県の関ヶ原石材に
移送したところ、様々な事情により、移設工
事が頓挫してしまいます。
　移設工事が出来ないことに苦慮した神奈川
県日華親善協会名誉会長である田中和徳氏
（自由民主党所属・衆議院議員）が奔走するも、
工事の出来る企業がなく暗礁に乗りかけた
時、親交のあった水口氏に相談をもちかけま
した。すると、自社の経験と技術で何とか移

したから。また、貴重な碑なので破損事故に
は本当に気を遣いました。」と、振り返ります。
　石材工事には熟練した株式会社水口ではあ
りますが、無事に移設工事を完遂出来たこと
に心から安堵したと言います。
　この度、感謝状を贈られたことに水口氏は、
「今まで40年以上もこの仕事をさせてもらい、
これからは地域や社会に少しでも恩返しが出
来るのであれば、それも経営者冥利に尽きま
す。」と、語っていました。

〈取材・文：（有）マス・クリエイターズ　中林正幸〉

感謝状を贈られる株式会社水口
代表取締役 水口 勉氏

移設工事が完了した「蒋
公頌徳碑」と「由緒碑」

出典：厚生労働省．　風疹の追加的対策について
https://www.mhlw.go.jp/stf/seisakunitsuite/bunya/kenkou_iryou/kenkou/
kekkaku-kansenshou/rubella/index_00001.html

設工事ができると判断した水口氏は、地
域貢献のためになるのであればと、採算
度外視で工事を引き請ける決断をしたの
です。
　それでも、「とにかく運搬が大変でし
た、総重量で2．5トンもある石碑を茨城の
系列工場に移送し、耐震補強をしてから
横浜中華学院に運び、狭い中華街の道路
を大型のラフターを使っての設置工事で

抗体検査
職場での健康診断や
近隣の病院・診療所
で受けられます。※

クーポン券を使えば抗
体検査は無料となります。

抗体あり
・風しんへの抵抗力があります。

抗体なし
・ 風しんへの抵抗力がありません。
・ 風しんにかかるリスクがあります。

予防接種を受けましょう

原則無料となります。※
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個人情報保護法とCookie

＋
プラス

ONE 法律ミニ知識六

＋ONEグループは、法務・税務・労務
の専門家である各種士業が連携して、
中小企業のためのワンストップサービ
スを提供するグループです。経営者向
けのセミナーや交流会も開催していま
すので、企業経営上のお悩みごとがご
ざいましたら是非ご参加ください。ま
た、士業連携に興味のある各種士業の
方もお待ちしております。

　　　詳しくはQRコード▶
LM総合法律事務所
　弁護士　網野雅広

W R I T I N G

　最近、どこのHPを見ても、すぐに「このサイトではCookie
を使用しています。好みに応じた商品の提案をしたり、提携先
から広告を配信したり、といったことに使っています。それで
よければCookieの使用に同意してください」というような表
記が出ますね。Cookieというのは、あるサイトを見た際に、
その閲覧・入力内容をブラウザに一定期間記録しておくもので
す。鬱陶しいな、と思いつつ「同意する」を押している人がほ
とんどだと思いますが、押すときに「…これ大丈夫なのかな？」
と一抹の不安を覚えませんか？今回は、このCookieの表記に
ついて解説します。
　このCookieに関する表記がされているのは主に 2 つの理由
です。 1 つ目は、EUの個人データ保護に関する規則である、
GDPR（一般データ保護規則）です。このGDPR、2016年に制
定され、徐々に違反した場合の制裁が厳しくなっており、最近
ではGoogleやMeta（旧Facebook）がCookieの規制違反で高額
の制裁金を課されています。GDPRではEU域内在住の個人デー
タを取得する場合には、サーバーの場所を問わずに適用されま
す。日本のサイトであってもEU域内に顧客を持つ可能性があ
るサイトはGDPR準拠を求められますので、かなり早い段階か
らCookieの受け入れについての同意を求めてきました。
　一方、直近でCookieに関する表記が出るようになったサイ
トも多いですが、これは 2つ目の理由である改正個人情報保護
法の施行（令和 4年 4月 1日）によるものだと思われます。あ
るサイトへのアクセス履歴や（個人情報にあたらない）入力履
歴は、それだけでは個人を特定できませんので「個人情報」に
はあたりませんが、生存する個人に関する情報ではあるので、
改正個人情報保護法でいう「個人関連情報」にあたることにな
ります（法第 2 条第 7 項）。そして、この「個人関連情報」を
管理している会社が、その情報を第三者に提供する場合で、し
かも、その第三者がその「個人関連情報」を個人の特定が可能
となるデータ（＝個人情報）とともにデータベース化すること
が想定される場合には、個人関連情報のご本人の同意を得なけ
ればならない、というものです。具体例として、某就職サイト
の例が挙げられます。そのサイトは、アクセスしている学生の
個人名ではなく、Cookieに基づいて「このIDの学生さんはＡ
社だけでなくＢ社も熱心に閲覧していて、なんならＢ社のほう
に頻繁にアクセスしているから、もしＡ社が内定を出していた
ら結局Ｂ社を選んでＡ社の内定を辞退する確率が60％以上あり
ますね」というような独自の予測をしていました。そして、そ
の内定辞退率を有料でＡ社に売っていたのですが、Ａ社はＡ社
でCookie情報から「おいおい、Cookie情報を突き合わせてみ
たら、その学生さんは●●さんじゃないか。Ｂ社に持っていか
れたらたまったもんじゃないから内定辞退しないようにフォ
ローしよう！」と内定者フォローに使っていたのです。これ、

当時はギリギリセーフでしたが、現在では「個人関連情報」の
第三者提供として、学生さん本人の同意が必要となるケースで
す。
　ここで賢明な方はお気づきかと思いますが、個人情報保護法
でCookie情報の提供について同意を得なければならない場面
は、実はそれほど多くはありません。それなのにCookieにつ
いての同意を得ようとするサイトが増えているのは「よくわか
らないけど、同意を得ておけば安心だ」という程度の話だと思
われます。とはいえ、実際に違反してしまうとその罰則は重く
なってきているので、もし第三者にCookie情報を提供するの
であれば、「提供先で個人特定できないか」という観点から
チェックをしてみると良いでしょう。

https://www.ppc.go.jp/fi les/pdf/APPI_handbook_for_company2022.
pdf

doyu kanagawa 2022 December　9



12月16日（金）午後 6時00分～
テーマ： 想いを数字に～なぜ果物屋の 3代目が税理

士に挑戦したのか～
報告者：横浜トライ会計事務所　所長　鈴木　正宏氏
場　所：神奈川中小企業センター会議室（リアル＆Zoom）
参加費：無料

横浜みなと支部（リアル＆Zoom） 申込みはコチラ
▼

12月23日（金）午後 6時30分～
テーマ： 「血縁関係なくNO．2、NO．1と経験してき

た視点や思い・感情の変化」
報告者：㈱TES　代表取締役　奥岡　彰氏
場　所：ぽっぽ町田（リアル＆Zoom）
会　費：無料

相模原支部（リアル＆Zoom） 申込みはコチラ
▼

12月21日（水）午後 6時00分～
テーマ： 「せっかく、来年　湘南でかなカンやるな

ら運営側で参加するのがいいべ！」
　　　　かなカンの魅力を 3人が語ります♪
報告者：かなカン2023実行委員長
　　　　小林　誠氏（小林運輸株式会社）
　　　　かなカン2010実行委員長（旧全県経営研究集会）
　　　　深澤正司氏（株式会社FCC）
　　　　湘南支部・支部長　かなカン実行委員歴10年
　　　　菅野恒宏氏（サン興産株式会社）
場　所：ひらしん平塚文化芸術ホール　大会議室
　　　　（リアル＆Zoom）
会　費：無料

湘南支部（リアル＆Zoom） 申込みはコチラ
▼

12月16日（金）午後 6時30分～
テーマ： どうしたら社員をパートナーとして考えら

れますか⁉ 
報告者：福田産業㈱　代表取締役　福田　隆将氏
場　所：横須賀市産業交流プラザ（リアル＆Zoom）
会　費：無料

県南支部（リアル＆Zoom） 申込みはコチラ
▼

12月20日（火）午後 6時30分～
テーマ： 経営実践報告（仮）
報告者：㈲レントオール平塚
　　　　代表取締役　嶋田　政光氏
場　所：おだわら市民交流センターUMECO（リアル＆Zoom）
会　費：無料

小田原支部（リアル＆Zoom） 申込みはコチラ
▼

12月21日（水）午後 6時30分～
テーマ： 経営実践報告（仮）
報告者：ジャパンハウジング㈱
　　　　代表取締役　根本　壮太郎氏
場　所：神奈川中小企業センター会議室（リアル＆Zoom）
参加費：無料

横浜中央支部（リアル＆Zoom） 申込みはコチラ
▼

12月12日（月）午後 6時15分～
テーマ： 経営で苦手を克服するコツは仕組みづくり

にあり！
報告者：㈱きよらエデュケーション
　　　　代表取締役　荻野　桂氏
場　所：藤が丘地区センター（リアル＆Zoom）
参加費：無料

横浜北支部（リアル＆Zoom） 申込みはコチラ
▼

12月20日（火）午後 6時30分～
テーマ： コーチングから学ぶ「社員と共創する関係

づくり」
報告者：㈱プリミス　代表取締役　白神　敬太氏
場　所：レンブラントホテル海老名（リアルのみ）
会　費：￥5，000（懇親会込）

県央支部（リアルのみ） 申込みはコチラ
▼

12月20日（火）午後 5時00分～
テーマ： 譲る側の思惑、譲られる側の困惑
報告者：㈱開明製作所　代表取締役　梅田　八寿子氏
場　所：川崎市産業振興会館　10階「会議室」（リアル＆Zoom）
会　費：無料

川崎支部＆女性部会　12月合同例会
（リアル＆Zoom）

申込みはコチラ
▼

12月16日（金）午後 6時30分～
テーマ： たまでんセミナー（仮）
報告者：ゴーウェル㈱　代表取締役　友部　守氏
場　所：てくのかわさき（リアル＆Zoom）
会　費：無料

たま田園支部「たまでんセミナー」
（リアル＆Zoom）

申込みはコチラ
▼

申 し 込 み

株式会社神奈川機関紙印刷所

〒236-0004 横浜市金沢区福浦 2-1-12
TEL（045）785-1700 FAX（045）784-6902記念誌　

広報誌

機関紙 …
 etc
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12月 9 日（金）午後 6時00分～
テーマ： 売上 9割ダウン！のピンチを乗り越えコロ

ナ前より業績アップした組織の在り方
報告者：㈱イベント21　代表取締役社長　中野　愛一郎氏
場　所：神奈川中小企業センター会議室（リアル＆Zoom）
会　費：無料

青年部会（リアル＆Zoom） 申込みはコチラ
▼

12月15日（木）午後 6時00分～
テーマ： 私はどうしても飲食店の経営がしたいんです
報告者：㈱アシスト　代表取締役　田中　伸樹氏
場　所：神奈川中小企業センター会議室（リアル＆Zoom）
会　費：無料

飲食物販業部会（リアル＆Zoom） 申込みはコチラ
▼

12月27日（火）午後 6時00分～
場　所：YEBISU DINING
会　費：￥5，000

ダイバーシティ委員会（リアルのみ） 申込みはコチラ
▼

10月20日（木）午後 6時00分～
テーマ： ホテル事業再構築への道～どん底で交わし

た社員さんとの約束とは～
報告者：エイトブリッヂ㈱
　　　　代表取締役　八橋　康仁氏

横浜みなと支部（リアル＆Zoom） 報告はコチラ
▼

10月17日（月）午後 6時30分～
テーマ： 「身近な人を支えるチカラを『経営力』に

繋げる」
報告者：㈱Woo-By.Style
　　　　代表取締役　野村　美由紀氏

湘南支部（リアル＆Zoom） 報告はコチラ
▼

10月21日（金）午後 6時30分～
テーマ： 事業承継！受ける方のホンネと実際の取り

組み
報告者：㈱カズ・マリンプロダクツ
　　　　代表取締役　岩根　一樹氏

県南支部（リアル＆Zoom） 報告はコチラ
▼

10月24日（月）午後 6時30分～
テーマ： こんな働き方したかった‼ 
　　　　～理想の会社を追い求めて～
報告者：㈱ロジナス　代表取締役　山本　啓一氏

小田原支部（リアル＆Zoom） 報告はコチラ
▼

10月13日（木）午後 6時30分～
テーマ： 新規事業で追い詰められた「田中久和」は

その時に‼ 
報告者：㈱クオリティロード・㈱Ｒコンサル
　　　　代表取締役　田中　久和氏

横浜中央支部（リアル＆Zoom） 報告はコチラ
▼

10月27日（水）午後 6時30分～
テーマ： 社員教育とは？～経営者のジレンマ～
報告者：一般社団法人AOH
　　　　代表理事　伊藤　紀幸氏

横浜北支部（リアル＆Zoom） 報告はコチラ
▼

10月25日（火）午後 5時00分～
テーマ： 事業を安定・継続させるために必要なこと

～私が市場を開拓し続ける理由（わけ）～
報告者：㈲堀口ハウス／合同会社ビリオン管財
　　　　代表取締役　堀口　貴宏氏

川崎支部＆青年部会（リアル＆Zoom） 報告はコチラ
▼

10月21日（金）午後 6時30分～
テーマ： 転職人生（ 4回）…気が付けば経営者に
報告者：㈱ソリッドプラス
　　　　代表取締役　鈴木　大氏

たま田園支部（リアル＆Zoom） 報告はコチラ
▼

10月19日（水）午後 6時30分～
テーマ： 音大生から不動産ヤへ
　　　　～自社の生き残り戦略～
報告者：キムラホーム㈱
　　　　専務取締役　木村　匡宣氏

県央支部（リアル＆Zoom） 報告はコチラ
▼

12月22日（木）午後 6時30分～
テーマ：「同友会と私」
報告者：コアフューテック㈱
　　　　代表取締役　松本　正己氏
場　所：神奈川中小企業センター会議室（リアル＆Zoom）
会　費：無料

同友会を知る為のオリエンテーション 申込みはコチラ
▼

10月23日（日）午後 1時30分～
テーマ： 『当事者と現場で共に働く上司』
　　　　～お互いの働きやすさを考える～
報告者：日崎工業株式会社　第二営業部　主任　沖本　貴幸氏
　　　　任意団体OMgray事務局　スタッフ　シュウ氏

ダイバーシティ委員会（Zoom） 報告はコチラ
▼

報 告

【その他のセミナー】
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観光エリアでもある「みなとみらい」を
ビジネス目線で！

ちょっと歴史を振り返る

　「みなとみらい」が一般の方に
解放されたのは、意外にもここ30
年程度。それまでは三菱重工業や
国鉄の操車場などがあり、現在の
みなとみらいにあたるJR桜木町駅
より海側には，一般の方々は入れ
ませんでした。
　1989年、バブル期の真っ只中に横浜博覧会が開催された後に
埋め立てられ、みなとみらいの開発がどんどん進み、1993年に
横浜ランドマークタワー、1997年にクイーンズスクエアができ、
その後もどんどんとショッピングセンターや高層ビルが建てら
れました。
　ここ数年で、みなとみらいエリアは横浜駅東口辺りまで開発
が進み、日産や京急が本社移転して来たり、LGのイノベーショ
ンセンターが出来たりと、みなとみらいのビジネスシーンも変
化を遂げてきました。少し前までは、「みなとみらい地区」と
言うとJR桜木町駅からパシフィコ横浜、赤レンガ倉庫周辺まで
をイメージしていましたが、現在では北側は横浜中央卸売市場
近くまで、南側は大さん橋近くまでとなっており、かなり広い
範囲となってきています。
　現在も開発が続いており、大きなビルやイベントホール、マ
ンションなどが続々建設されています。そうしたことから、み
なとみらいエリアは、横浜でビジネスを行う上でもはや「無視」
できないエリアになったと言えましょう。

　みなとみらいは、遊ぶ・食べる・泊まる　など観光の側面と、
仕事をするビジネスの側面があります。観光の側面はガイド
ブックをはじめ、ホームページやYouTubeなどを見ると多くの
情報がありますので、今回はビジネスパーソンが利用する「み
なとみらい」をご紹介します。

観光とビジネスが共存する
 ～みなとみらい駅エリア

■横浜ランドマークタワー

　言わずと知れた、みなとみ
らいエリアの目印。ランド
マークプラザ（ショッピング
モール）とオフィス棟があり、
入り口も別になっています。
オフィス棟は、 8階～48階が
オフィスでその他のフロアに
は横浜ロイヤルパークホテルが入っています。
　ビジネスの顔と観光やショッピングの 2つの顔があるのが、
横浜ランドマークタワーです。
　展望台のスカイガーデンは、横浜が一望できるので海外や地
方から来られたお客様をお連れしても喜ばれるでしょう。

■クイーンズスクエア横浜

　横浜ランドマークタワーの隣にあ
るクイーンズスクエア横浜。みなと
みらい線　みなとみらい駅の上に位
置し、こちらもビジネス棟とショッ
ピングモール、横浜ベイホテル東急、
横浜みなとみらいホール（コンサー

トホール）などがあります。
　ショッピングモールは、土日は観光の方で、平日でも昼休み
になるとビジネス棟の方々のランチで混み合います。

■MARK IS みなとみらい

　みなとみらい駅から直結のショッ
ピングモールですが、ビジネスで使
えるカフェやレストランなどもあり
ます。また、お仕事で疲れた方はリ
ラクゼーションのお店も入っている
ので利用してみてはいかがでしょう
か。クリーニング店も入っていますので、出社前に利用するの
も可能です。

支部さんぽ
〈横浜中央支部
 みなとみらい編〉

横浜中央支部は、みなとみらい、横
浜駅周辺、東神奈川などの神奈川区
地区、相鉄線沿い等の保土ケ谷・旭
区地区を中心とした支部です。
今回はその中でも発展めざましい
「みなとみらいエリア」を散歩して
きました。

開発が 続くみなとみらいエリア

vol. 5

「横浜みなとみ
らい21」地区の
開発を主導した
三菱地所が 建
築・設計・保有
している70階建
て超高層複合ビ 
ル「ランド マー
クタワー」

横浜みなとみらい駅直結の大
型複合施設「クイーンズ スク
エア」

約190店舗が 集積する、みな
とみらい21地区で 最大規模の
商業施設「MARK IS」
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大手企業が続々進出
 ～新高島駅エリア

　みなとみらい線新高島駅付近
は、大手企業が数多く進出してい
るエリアです。
　「日産グローバル本社」「京急本
社」など本社を置く企業をはじめ、
富士フィルム、ソニー、資生堂、
LGなどの大手企業のビルが立ち
並びます。

■パシフィコ横浜（横浜国際平和会議場）

　みなとみらい地区で一番海側の大
型イベントホール。各種学会やシン
ポジウム、展示会、見本市から、アー
ティストのコンサートまで幅広く使
われるホールです。
　2020年 4 月にはパシフィコ横浜
ノースもオープンし、さらに大きな
ホールとなりました。
　2015年に中同協第45回中小企業問題全国研究集会が神奈川で
行われた時の会場でもありました。また、テクニカルショウ　
ヨコハマも毎年この会場で開催されており、2023年も 2月 1日
～ 3日に開催予定です。

・横浜中央支部
LM総合法律事務所
（網野　雅広氏・國澤　絵里氏）
https://www.lmslaw.jp/
（横浜ランドマークタワー43階）

株式会社ベストパートナー
（代表取締役　加藤　睦氏）
http://www.your-bestpartner.
co.jp/
（横浜ランドマークタワー19階）

株式会社コンシェルジュ24
（代表取締役 中谷公三郎氏）
https://www.concierge24.co.jp/
（横浜ランドマークタワー41階）

・たま田園支部
行政書士法人横浜総合行政
書士事務所
（藤森　純一氏）
https://lmysj.biz/
（横浜ランドマークタワー43階）

・横浜北支部
ソニー生命保険株式会社
（本間　敏也氏）
https://www.sonylife.co.jp
（横浜ランドマークタワー28階）

一般社団法人AOH（ショコ
ラボ店舗）
（伊藤　紀幸氏）
https://chocolabo.or.jp
（横浜ランドマークプラザ　１階）
※本店は横浜市都筑区

今回ご紹介した場所
は下記でご覧いただ
けます。
https://goo.gl/maps/
XBx8HHgvsBqsgSzx6

〈取材／文／写真：株式会社ハマ企画　松村千代〉

横浜市役所が新築・移転
 ～桜木町エリア

　2020年、横浜市役所が
JR関内駅前からみなとみ
らい地区へと移転しまし
た。それに伴い、横浜市
役所へのアクセスは、JR
桜木町駅からは歩道橋が
設置され、みなとみらい線　馬車道駅からは直結となり、交通
の便は非常に便利になっています。
　また、神奈川県庁、横浜市役所、横浜地方裁判所、横浜第二
合同庁舎、横浜税関などの公共系機関が海沿いに揃い、みなと
みらい線で繋がりました。

　横浜ランドマークタワーにオフィスのある、LM
総合法律事務所 國澤 絵里氏にお話を伺いました。

＊　＊　＊
　横浜ランドマークタワーは、交通・ショッピン
グ・食事、どれをとっても全てが便利です。休日
には観光客で混み合いますが、平日はそれほど混
み合わず店舗なども利用ができます。
　オフィスで打ち合わせをしたあと、お客様と食事をする際も近く
に飲食店の選択肢が多いので喜んでいただけます。ロイヤルパーク
ホテル地下 1階「フローラ」は特に女性のお客様をお連れするとと
ても喜ばれます。オフィス全体で食事に出ることもあり、少しまと
まった人数で楽しく過ごせるお店もありますので、選択肢が多いの
は助かります。
　横浜ランドマークタワーにオフィスをかまえていることで覚えて
いただきやすいのは、やはりビジネスをしている上ではメリットが
大きいと思います。
　また、横浜ランドマークタワーで働く人のためのサービスがいく
つかあり、「みなとみらい市民証」というカードを持っていると飲
食店の割引やサービスがあり、また、「ランドマークシッピング」
というショッピングサイトで購入するとランチなどをオフィスまで
届けてくれるサービスもあり、とても便利です。
　しかし、 1つだけ面倒だと感じることがあります。それは、朝や
昼休みなど、エレベーターがなかなか来ないで待たされることもあ
るということです。なるべく混雑時を避けて利用するようにしてい
ます。

　みなとみらいは、33～ 4 年前までは一般の方が出入り出来

る場所ではありませんでしたが、現在では、ビジネス・観光

等あらゆる方面で「横浜の中心」となって来ています。

　そこで、みなとみらいの中でビジネスをする同友会会員も

多くなってきています。特に横浜ランドマークタワーに集中

しているようです。

みなとみらい地区の
同友会会員

大手企業の進出が めざ ましい「新
高島エリア」

東日本唯一の国立国際会議場
を擁する「パ シフィコ横浜」

2020年(令和
2年）に北
仲通南地区
に新築され
た8代目の
新庁舎「横
浜市役所」

2021年4月、ランド マークプ ラ
ザ 1階にオープ ンした「ショコ
ラボ 」は、同友会会員の店舗で す
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ず
、
こ
こ
が
道
だ
ろ
う
と
予
想
し
て
進

ん
で
み
ま
し
た
が
、
二
時
間
後
に
は
元
の
場
所
に
…
。

し
か
し
、
食
料
の
残
り
が
十
分
で
は
な
か
っ
た
の
で
、

来
た
道
を
戻
る
こ
と
も
で
き
ま
せ
ん
。
そ
こ
で
、
周
囲

を
探
し
た
と
こ
ろ
、
鳥
獣
保
護
区
の
看
板
の
上
部
が
少

し
だ
け
見
え
て
い
る
と
こ
ろ
が
あ
り
、『
こ
こ
が
道

だ
！
』
と
。
そ
し
て
、
何
と
か
無
事
に
下
山
で
き
ま
し

た
。」

　

何
度
か
あ
る
「
あ
わ
や
遭
難
！
」
と
い
う
体
験
の
う

ち
最
大
の
ピ
ン
チ
で
あ
っ
た
。

営
業
希
望
な
の
に
、
総
務
部
に
配
属

　

大
学
を
卒
業
す
る
と
、一
九
九
七
年
（
平
成
九
年
）、

中
堅
建
材
メ
ー
カ
ー
に
就
職
し
た
。
人
と
人
と
の
関
係

が
密
に
な
れ
る
Ｂ
ｔ
ｏ
Ｂ
の
営
業
を
希
望
し
た
が
、
研

修
を
終
え
て
配
属
さ
れ
た
の
は
、
希
望
に
反
し
て
総
務

部
だ
っ
た
。
し
か
し
、
こ
の
事
が
中
筋
氏
の
将
来
を
決

定
づ
け
る
こ
と
に
な
っ
た
の
で
あ
る
。

　

業
務
内
容
は
広
く
、
人
事
管
理
、
経
理
、
法
人
登
記

な
ど
を
幅
広
く
担
当
し
た
。
ど
れ
も
初
め
て
の
体
験
だ

っ
た
。
し
か
し
、順
調
に
業
務
内
容
を
覚
え
て
い
く
と
、

な
っ
た
と
き
に
、
思
い
切
っ
て
退
職
を
決
め
た
。　

　

ま
ず
は
、
先
輩
社
労
士
の
事
務
所
の
門
を
叩
き
、
一

年
間
営
業
の
仕
方
を
学
ん
だ
。
そ
し
て
、
二
〇
〇
六
年

（
平
成
一
八
年
）、
そ
の
事
務
所
に
間
借
り
し
て
「
横
浜

労
務
総
合
オ
フ
ィ
ス
」
を
創
業
し
た
。

九
星
気
学
と
出
会
い
、
人
生
が
変
わ
っ
た

　

事
業
が
軌
道
に
乗
っ
て
く
る
と
、
二
〇
一
一
年
（
平

成
二
三
年
）
六
月
、
人
事
制
度
の
構
築
や
社
員
教
育
を

業
務
と
す
る
別
会
社
「
株
式
会
社
天
地
人
」
を
設
立
し

た
（
後
に
「
株
式
会
社
天
・
地
・
人
」
に
改
名
）。

　

一
方
、
二
〇
〇
七
年
（
平
成
一
九
年
）、
経
営
者
が

集
う
横
須
賀
市
倫
理
法
人
会
に
入
会
し
、
逗
子
葉
山
倫

理
法
人
会
の
設
立
に
か
か
わ
っ
て
転
籍
し
て
い
る
。
そ

こ
で
出
会
っ
た
会
員
か
ら
紹
介
さ
れ
た
の
が
、「
九
星

気
学
」
で
あ
る
。「
九
星
気
学
は
、天
文
学
な
の
で
す
。」

と
、
中
筋
氏
。
九
星
気
学
は
、
五
五
二
年
に
古
代
中
国

か
ら
伝
わ
る
占
術
で
、
宇
宙
の
気
（
エ
ネ
ル
ギ
ー
）
を

九
つ
に
分
類
し
た
も
の
と
、さ
ら
に
「
木
」「
火
」「
土
」

「
金
」「
水
」
の
五
行
の
相
性
を
組
み
合
わ
せ
た
占
術
だ

と
言
わ
れ
て
い
る
。五
年
間
九
星
気
学
の
勉
強
を
重
ね
、

現
在
は
友
人
・
知
人
の
相
談
に
も
乗
っ
て
い
る
。

　

同
友
会
に
入
会
し
た
の
は
、
二
〇
〇
九
年
（
平
成
二

一
年
）。
二
〇
一
一
年
（
平
成
二
三
年
）
に
は
経
営
指

針
第
三
八
部
会
を
受
講
し
、
二
〇
一
二
年
〜
二
〇
一
八

年
に
は
経
営
労
働
委
員
会
副
委
員
長
、
二
〇
一
九
年
か

ら
は
県
南
支
部
長
を
務
め
て
い
る
。

　

そ
れ
だ
け
で
は
な
く
、
二
〇
一
四
年
に
は
同
友
会
内

で
人
生
の
伴
侶
も
見
つ
け
た
。
現
在
、
事
務
所
に
は
女

性
社
員
が
四
名
。
九
星
気
学
に
導
か
れ
、
事
業
も
人
生

も
順
風
満
帆
の
よ
う
で
あ
る
。
因
み
に
、
本
名
は
宣
貴

だ
か
、
九
星
気
学
に
よ
り
、
通
り
名
と
し
て
「
悠
貴
」

を
選
名
し
た
と
い
う
。

　

今
後
の
仕
事
に
つ
い
て
尋
ね
る
と
、「
会
社
の
社
外

人
事
部
と
し
て
、会
社
の
労
務
相
談
や
就
業
規
則
な
ど
、

よ
り
一
層
ク
ラ
イ
ア
ン
ト
企
業
に
寄
り
添
っ
た
お
手
伝

い
を
し
て
い
き
た
い
で
す
。」
と
、
語
っ
て
く
れ
た
。

中
学
校
に
上
が
る
と
、
友
人
と
共
に
丹
沢
に
も
出
か
け

る
よ
う
に
な
っ
た
。

　

し
か
し
、
県
立
高
校
に
進
学
す
る
と
、
今
度
は
ビ
リ

ヤ
ー
ド
に
夢
中
に
な
っ
た
。

　
「
駅
の
近
く
に
ビ
リ
ヤ
ー
ド
場
が
あ
り
、
同
級
生
が

そ
こ
で
ア
ル
バ
イ
ト
を
し
て
い
た
の
で
、
み
ん
な
で
入

り
浸
っ
て
い
ま
し
た
。
か
な
り
入
れ
込
ん
で
い
て
、
本

気
勝
負
で
負
け
た
ら
ジ
ュ
ー
ク
ボ
ッ
ク
ス
で
一
曲
と
い

う
の
が
定
番
で
し
た
。」

　

そ
れ
で
も
、
時
折
丹
沢
に
山
登
り
に
も
出
か
け
て
い

た
。
そ
ん
な
中
筋
氏
が
大
学
で
登
山
を
や
り
た
い
と
思

う
よ
う
に
な
っ
た
の
は
、
自
然
な
成
り
行
き
な
の
か
も

し
れ
な
い
。
大
学
は
ワ
ン
ダ
ー
フ
ォ
ー
ゲ
ル
部
が
あ
る

大
学
を
選
ん
で
、
進
学
。
拓
殖
大
学
政
治
経
済
学
部
経

済
学
科
に
入
学
し
た
。

屋
久
島
で
遭
難
寸
前
に
！

　

大
学
に
入
る
と
、
と
に
か
く
山
に
夢
中
に
な
っ
た
。

横浜労務総合オフィス／
株式会社　天・地・人
代表取締役　中筋 悠貴（宣貴）氏
 （県南支部・支部長）

　

社
内
の
応
接
用
テ
ー
ブ
ル
の
上
に
は
、
易
学
で
使
わ

れ
る
筮
竹
（
長
い
竹
串
）
が
白
い
陶
器
の
コ
ッ
プ
に
立

て
ら
れ
、
本
棚
に
は
、
経
営
や
労
務
・
人
事
・
社
会
保

険
に
関
わ
る
本
が
ず
ら
り
と
並
ぶ
。
こ
こ
は
、
社
会
保

険
労
務
士
の
中
筋
悠
貴（
ひ
さ
た
か
）氏
の
オ
フ
ィ
ス
。

東
戸
塚
で
、
労
働
社
会
保
険
関
係
の
書
類
の
作
成
、
提

出
代
行
や
相
談
・
助
言
業
務
を
行
う
「
横
浜
労
務
総
合

オ
フ
ィ
ス
」
と
人
事
労
務
コ
ン
サ
ル
テ
ィ
ン
グ
の
「
株

式
会
社　

天
・
地
・
人
」
を
経
営
し
て
い
る
。

中
学
時
代
、
友
人
と
丹
沢
に
登
山

　

中
筋
氏
は
、
一
九
七
二
年
八
月
、
研
究
職
の
サ
ラ
リ

ー
マ
ン
だ
っ
た
父
と
専
業
主
婦
の
母
の
も
と
、
二
人
兄

妹
の
長
男
と
し
て
生
ま
れ
、
横
浜
で
育
っ
た
。

　

地
元
の
小
学
校
に
入
学
す
る
と
、
両
親
に
連
れ
ら
れ

て
ハ
イ
キ
ン
グ
を
始
め
た
。
湯
河
原
、
三
浦
半
島
、
鎌

倉
天
園
コ
ー
ス
な
ど
に
出
か
け
た
と
い
う
。
そ
し
て
、

山
に
魅
せ
ら
れ
て
百
名
山
制
覇
を
め
ざ
し
、

そ
し
て
、
星
読
み
人
に
な
っ
た

シリーズ

素顔拝見素顔拝見！！
vol.40vol.40

●横浜労務総合オフィス／株式会社天・地・人
横浜市戸塚区品濃町557ー１　第３常盤ビル201号
TEL：045－382－9688　　FAX：045－382－9689
http://www.y-roumu.com/　http://www.ten-chi-jin.co.jp

▶ もっと詳しく読みたい方は同友会HPに完全版掲載中！

少
し
ず
つ
仕
事
が
面
白
く

な
っ
て
い
っ
た
。そ
こ
で
、

将
来
を
考
え
、
社
会
保
険

労
務
士
の
資
格
取
得
を
目

指
し
た
。
す
る
と
、
見
事

二
回
目
で
合
格
を
果
た

す
。
そ
し
て
、
三
〇
才
に

〈取材・文／（有）マス・クリエイターズ　佐伯和恵〉

子どもの頃は外で遊ぶ
のが好きだった

1997年奥志賀林道にて

14 doyu kanagawa 2022 December



　この号が出る頃には、今年のかながわ経営カンファレンスは終わって
いる。今年は私が所属するたま田園支部が開催支部なので、準備から長
い期間関わりましたが、振り返るとあっという間でした。さぁ、来年は
湘南支部で開催です。今年にも増して、期待が高まりますね。
 有限会社デザインスペースマジック　代表取締役　佐藤慎治

編集後記

NEW FACE 新 会 員 紹 介

会員訪問

〈訪問取材（有）テーラーマックス　外木宏明〉

〒239-0814
海老名市東柏ヶ谷1-27-22
TEL：046-231-3153

開成工業株式会社　代表取締役　藤原忠明さん（県央支部）

　相鉄線のさがみ野駅から徒歩７分。金属加工業を行っている「開成工業株式会社」がありま
す。社名は、創業社長が足柄上郡開成町出身だったことが由来だそうで、今年で創業52年になり
ます。主に住宅用鉄骨部材となる６ｍｍ厚程度までの鉄板加工をされています。切断～曲げ～溶
接加工までレーザー加工機やロボットにて対応しています。強みは、長尺物の加工です。長年の
知識と経験に職人技術でお客様の要望に応えられる製品を製作しています。
　代表の藤原忠明さんは、横浜市旭区生まれ。後継者として2004年入社。2018年３代目の社長に
就任しました。
　社内では、数年前から心身の健康のためにいきいきと働ける環境づくりの一環として、定期的
に社内レクレーションを取り入れて健康経営に取り組まれています。
　「新しいものに興味を持ち、いいな！と思うことは即社内に取り入れて実践して挑戦していき
たい。」と語ってくださいました。

会社名 社内役職 会員名 所属支部 入会日 事業概要 紹介者
1 ㈱WAVE’S 代表取締役 波多　広大 横浜北 2022年 9 月 6 日 建設業（解体工事・原状回復工事・産業廃棄物運搬） 近藤研太郎
2 ㈱日本物産 代表取締役 井上　康誠 相模原 2022年 9 月 9 日 不動産、住宅販売業 羽田野龍丈

3 ネクストテラス㈱ 代表取締役 岡本　忍 たま田園 2022年 9 月15日 サステイナブル経営コンサルティング、資源循環（リサイクル）、
まちづくり他 事務局（HP）

4 ㈲樹脂リードモデル 代表取締役 迎　隆一朗 県央 2022年 9 月20日 プラスチック製品製造業 荒井昭貴
5 ㈱神奈川住空間 代表取締役 岸　雄一 横浜みなと 2022年 9 月22日 不動産、建築、家具 坂巻健一郎
6 ㈱MURONE 常務取締役 室根　勇樹 横浜北 2022年 9 月29日 金属製品の機械部品加工業 室根貴之
7 あすか社労士事務所 代表 高木　明香 相模原 2022年 9 月29日 社会保険労務士業 事務局（HP）
8 Holiday 代表 佐藤　真里子 相模原 2022年10月 7 日 美容室、エステ、フェイシャル、まつげパーマ、レンタルスペース 事務局（HP）
9 Crux税理士法人 代表社員 星　公信 小田原 2022年10月12日 税理士事務所 武田　亨
10 ㈱リンク・アップ 代表取締役 中山　直樹 相模原 2022年10月19日 錠取り扱い業、防犯設備業 白岩　圭
11 合同会社さやかな光 代表社員 呂　翠瑛 横浜みなと 2022年10月26日 就労継続支援Ｂ型事業所 田中博士
12 天照経営研究所 代表 尼崎　耕司 湘南 2022年10月27日 中小企業診断士・経営コンサルティング 事務局（HP）
13 横浜商科大学 常任理事 伊藤　穣 横浜北 2022年10月27日 大学教育 山口浩也

2022年10月31日現在会員数：834名（全国会員数：46，587名）

http://www.monamic.netURL

info@monamic.netMAIL

で
水
性
活
の
跡
奇

！
を
生
人
歳
０
０
１

病院・介護施設
設置実績多数！

例
事
の
果
効
入
導

想
感
ご
の
用
愛

TEL
FAX 045-934-5711

60年間性能維持
ランニングコストゼロ
メンテナンスフリー

株式会社HRD正規代理店

有限会社モナミック
代表取締役 菊地善一

活性化した天然水を生み出す！
水道管に付けるだけ！

〒224-0053 横浜市都筑区池辺町4876

エッチアールデイ詳しくは
http://www.monamic.netURL

info@monamic.netMAIL

TEL
FAX 045-934-5711〒224-0053 横浜市都筑区池辺町4876

エッチアールデイ詳しくは

家庭用ラインナップ

「SDGs」に貢献！
飲用水飲用水（全国18万世帯）（全国18万世帯）

配管の延命配管の延命（防汚・防錆・防臭）（防汚・防錆・防臭）

マンション／大型商業施設マンション／大型商業施設
保育園保育園（手洗い／うがい水）（手洗い／うがい水）

ボイラー等のスケール改質ボイラー等のスケール改質

マイナスイオン水が大活躍！マイナスイオン水が大活躍！
臭い無し、汚れ無し、トイレも清々しい、と評判！店内臭い無し、汚れ無し、トイレも清々しい、と評判！店内
では、水、氷、お吸い物が美味しいと評判。シンクでは、水、氷、お吸い物が美味しいと評判。シンク
に水をためて何の食材でも水に浸ける。肉、魚、野に水をためて何の食材でも水に浸ける。肉、魚、野
菜も美味しく、卵は1週間から10日たっても黄身が菜も美味しく、卵は1週間から10日たっても黄身が
こんもりとしている。こんもりとしている。
もずくやめかぶも、もやしもパックごと浸け、ワインももずくやめかぶも、もやしもパックごと浸け、ワインも
ビンごと浸けてから飲みます。お客様から「今までよビンごと浸けてから飲みます。お客様から「今までよ
り一層美味しくなったね！」と言われ、「この店はトイレり一層美味しくなったね！」と言われ、「この店はトイレ
から店内まで清々しい」と評判です。から店内まで清々しい」と評判です。

神奈川県横浜市　旬肴旬菜H店様神奈川県横浜市　旬肴旬菜H店様

¥429,000円ネオジム20ケ要工事
¥297,000円 20Φ配管に挟む
¥165,000円ネオジム4ケ20Φ

神奈川同友会事務局では以下の期間を年末年始休暇とさせていただきます。
よろしくお願いいたします。

年末年始休暇期間　12月29日（木）から 1月 4日（水）まで

年末年始休暇のお知らせ

doyu kanagawa 2022 December　15




